
N. 3 del Registro delle deliberazioni

PROVINCIA di BENEVENTO

COPIA

DEL VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO PROVINCIALE

Seduta del 09/04/2025

Oggetto:

DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2025-2027.  Adozione ex art.

1, comma 55, Legge 56/2014.

L'anno duemilaventicinque, addì nove del mese di aprile alle ore 10:40 presso la Rocca dei 

Rettori - Sala Consiliare, su convocazione del Presidente della Provincia Nino Lombardi, ai sensi 

dell’art. 4 comma 4 del Regolamento per il funzionamento del Consiglio Provinciale, Protocollo 

generale n.  del , ai sensi dell’art. 1, comma 5, della legge 7 aprile 2014, n. 56 e s.m.i., si è riunito, in 

prima convocazione, il Consiglio Provinciale di Benevento composto dai seguenti componenti:

Componente Pres. Ass. Componente Pres. Ass.

    LOMBARDI NINO  Si

    AGOSTINELLI CARMINE  Si

    CAPUANO ANTONIO  Si

    CIERVO ALFONSO  Si

    DE LONGIS RAFFAELE  Si

    FUSCHINI VINCENZO  Si

   IACHETTA ANNA Si

   IANNACE NASCENZIO Si

   MAURIELLO GAETANO Si

   PANUNZIO UMBERTO Si

   RUGGIERO GIUSEPPE ANTONIO Si

Presiede il Presidente della Provincia Nino Lombardi.

Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa Maria Antonietta Iacobellis.

Effettuato l'appello da parte del SEGRETARIO GENERALE risultano presenti n. 10 componenti ed 

assenti n. 1 componenti.



IL CONSIGLIO PROVINCIALE

Il Presidente pone in discussione l’argomento iscritto all’Ordine del Giorno dei lavori al punto n. 2) 

“DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2025/2027. Adozione ex art. 1 comma 55 

legge 56/2014.”

Invita l’avv. Boccalone, Dirigente del Settore Amministrativo Finanziario a tenere una relazione unitaria 

sui punti iscritti all’ordine del giorno ai nn. 2) - 3) - 4) - 5) già oggetto della Conferenza dei Capigruppo 

Consiliari estesa ai Consiglieri  Provinciali, illustrando gli emendamenti proposti al DUP ed al Bilancio 

di Previsione con i relativi pareri espressi dal Collegio dei Revisori dei Conti.

Precisa che si procederà a distinte votazioni. Saranno votati prima gli emendamenti e poi i documenti 

oggetto delle proposte. I documenti, così come emendati saranno sottoposti al  Consiglio Provinciale, 

nella seduta del 14.4.2025, per l’ approvazione definitiva dopo il parere dell’Assemblea dei Sindaci.

Il Dirigente, con una dettagliata relazione, illustra tutti gli argomenti sui punti iscritti all’ordine del 

giorno ai nn. 2) -3)- 4)- 5) come richiesto dal Presidente, fornendo tutti i dati contabili ed i riferimenti 

normativi che hanno determinato l’elaborazione delle proposte. Illustra, altresì gli emendamenti 

presentati al DUP 2025/2027 ed al Bilancio di Previsione 2025/2027 :

1) dai Consiglieri Agostinelli e Mauriello (nota prot. 591 del 9.01.2025) sul quale il Collegio dei 

Revisori dei Conti ha espresso parere negativo con verbale n. 120 del 25.01.2025;

2) dai Consiglieri Agostinelli e Mauriello (nota prot. n. 5610 del 27.02.2025) sul quale il Collegio 

dei Revisori dei Conti ha espresso parere favorevole sull’accoglimento parziale con verbale n. 

126 del 25.01.2025;

al DUP 2025/2027:

3) dai Consiglieri Fuschini e Iachetta (nota prot. n. 7688 del 24.03.2025) sul quale il Collegio dei 

Revisori dei Conti ha espresso parere favorevole sull’accoglimento parziale con verbale n. 127 

del 25.01.2025;

Il Dirigente invita il Consiglio e effettuare una riflessione sulla destinazione delle economie rilevate a 

seguito degli emendamenti proposti.

Si apre il dibattito con l’intervento dei Consiglieri:

- Carmine Agostinelli in accordo con i Consiglieri Fuschini e Iachetta, dichiara che, in sede di 

Conferenza dei Capigruppo si è convenuto di destinare tutto sull’edilizia scolastica ma che i 

settori avrebbero stabilito le priorità per individuare gli edifici sui quali intervenire, e pertanto 

propone di destinare queste somme per la piccola manutenzione nelle scuole;

- Ruggiero Giuseppe preannuncia voto favorevole del gruppo PD sui punti trattati ma tiene a 

sottolineare che si verificano mancate entrate per carenza di procedura di accertamento delle 

stesse. Precisa che una adeguata mappatura del territorio consentirebbe di verificare passi 

carrabili, pompe di benzina, accessi e porterebbe a introitare maggiori risorse. Tale servizio 

potrebbe essere affidato ad una ditta esterna. Gli indici sono positivi ma si rende necessario 

procedere ad un’attività di accertamento delle entrate.

- Capuano Antonio si associa a quanto proposto dal Consigliere Ruggiero, condividendo la 

necessità dell’affidamento all’esterno e preannuncia voto favorevole.



- Carmine Agostinelli il quale dichiara il proprio apprezzamento per il percorso intrapreso che ha 

portato all’accoglimento degli emendamenti presentati. Tanto rappresenta un segnale di 

pacificazione che si auspicava sin dall’inizio. Preannuncia, pertanto, il proprio voto favorevole 

suoi punti trattati. 

- Fuschini dichiara che corre l’obbligo di ringraziare l’avv. Boccalone e la struttura per l’impegno 

profuso e per il risultato raggiunto con la determinazione degli indici positivi. L’analisi politica ci 

fa riflettere sul fatto che dopo mesi di travaglio e di discussioni che non sono  state sterili, siamo 

giunti a dei risultati determinati anche dal concorso di Forza Italia. Lamenta però che non tutte le 

proposte hanno trovato accoglimento e quindi preannuncia il voto di astensione che ha il 

significato di vigile attesa. In tal senso, auspica che l’Ente si doti di un software (presentato ieri 

ai Consiglieri) per il monitoraggio delle strade che permetterebbe una decisione obiettiva degli 

interventi e non discrezionale.

Riguardo alla nomina del presidente del Collegio dei Revisori, propone che la scelta – sulla base 

delle domande pervenute all’esito della pubblicazione dell’avviso  avvenga mediante sorteggio. 

Propone altresì che i concorsi per le assunzioni del personale dipendente, vengano posticipate 

alle consultazioni elettorali. Ancora mostra apprezzamenti per il contenimento dei costi delle 

spese legali oltre alla volontà di condividere il PTCP col consesso assembleare dei sindaci.  Nel 

preannunciare l’astensione del Gruppo di Forza Italia, Fuschini quindi richiama la particolare 

attenzione sulla distribuzione logistica delle sedi degli Istituti Scolastici Superiori sul territorio al 

fine di evitare l’accentramento su Benevento, e  raccomanda al Presidente di ascoltare le 

comunità locali nella redazione del Piano di Coordinamento Territoriale grazie a riunioni 

decentrate nei diversi comprensori. 

Interviene – in riscontro a quanto asserito dal Consigliere Ruggiero -  il Dirigente Avv. 

Boccalone per precisare che nel D.U.P. è già prevista l’esternalizzazione dell’attività accertativa. 

Il Consigliere Ciervo ha sottolineato il frutto della corretta amministrazione dell’Ente ed ha 

sollecitato l’adozione immediata di provvedimenti concreti per far fronte alla pesante condizione 

in cui versano le strade provinciali. Auspicando una cooperazione sinergica tra le forza politiche 

provinciali e regionali, annuncia il voto favorevole.

Uditi gli interventi, il Presidente Lombardi - nel chiudere il dibattito - ringrazia per il lavoro 

egregio svolto sul documento di Bilancio dai tecnici dell’Ente, dai Revisori e dai Gruppi 

consiliari. Questa Amministrazione, ha detto Lombardi, ha interpretato il proprio ruolo con 

grande dignità e coraggio, rivendicando il positivo stato di salute dell’Ente dal punto di vista 

economico – finanziario. Il Presidente contesta che nella programmazione triennale ministeriale 

sia stata sviluppata una riduzione di oltre 2,5 milioni euro per la manutenzione straordinaria delle 

Strade provinciali; rivendicando però la consegna di lavori stradali per oltre 100 milioni di Euro 

su fondi straordinari. Un risultato eccezionale, afferma il Presidente Lombardi, che non si registra 

altrove. 

Sarebbe stato ancora meglio, aggiunge ancora, se sui 1.300 chilometri di strade provinciali 

fossero intervenute risorse finanziarie adeguate. 

Per il PNRR  - aggiunge altresì - l’edilizia scolastica sannita ha incassato 60 milioni di euro: con 

un recupero di un enorme patrimonio di investimenti che altrove non c’è stato. Rivendica 

pertanto la intuizione dell’acquisizione del Polo Calandra per la giusta accoglienza a studenti, 



docenti, laboratori ed aule mentre si avviano i lavori di abbattimento di strutture antiquate. In tal 

senso, sostiene perciò che tali risultati sono stati riconosciuti dalle Autorità terze preposte.  

Ribadisce ancora che l’importante risultato conseguito con la Fondazione del Museo egizio 

rappresenta un percorso che permette al nostro territorio di ospitare, alla terza struttura al mondo, 

per la testimonianza della civiltà egizia.

Infine il Presidente ha contestato le accuse che sono state a lui rivolte circa la vicenda 

“concorsopoli”, ricordando di non aver avviato lui i concorsi, ma di aver attuato lo scorrimento di 

graduatorie per far fronte alla gravissima carenza di personale dell’Ente.

Pertanto il Presidente propone al consiglio di votare dapprima sugli emendamenti parzialmente 

modificati al DUP, precisati come di seguito:

1) dai Consiglieri Agostinelli e Mauriello (note prot. n. 591 del 9.01.2025 e prot. n. 5610 del 

27.02.2025, sul quale il Collegio dei Revisori dei Conti ha espresso parere favorevole con 

accoglimento parziale, con verbale n. 126 del 25.01.2025;

2) dai Consiglieri Fuschini e Iachetta (nota prot. n. 7688 del 24.03.2025) sul quale il Collegio dei 

Revisori dei Conti ha espresso parere favorevole con accoglimento parziale, con verbale n. 127 

del 25.01.2025;

VISTA l’allegata proposta di deliberazione (Allegato A) concernente: “DOCUMENTO UNICO DI 

PROGRAMMAZIONE (DUP) 2025/2027. Adozione ex art. 1, co. 55 legge 56/2014.” (Allegato A).

PRESO ATTO  degli emendamenti parzialmente modificati come sopra illustrati,

VISTA la legge 56/2014 art. 1 comma 55;

VISTO il Dlgs.vo 267/2000 e s.m.i. 

VISTO il  Dlgs.vo 118/2011 e s.m.i.

VISTO il vigente Statuto Provinciale;

VISTO il vigente Regolamento di contabilità;

VISTO il vigente Regolamento sull’Ordinamento dei Servizi e degli Uffici della Provincia di 
Benevento;

VISTA la deliberazione del Presidente della Provincia n. 341 del 5.12.2024, esecutiva ai sensi di legge, 
con la quale è stato approvato il Documento Unico di Programmazione (DUP) 2025-2027;

VISTA la relazione del Collegio dei Revisori dei Conti sul Documento Unico di Programmazione 
(DUP) 2025-2027, approvata con Verbale n. 126 – 127 del 25.01.2025, allegati alla proposta di 
Deliberazione (Allegato B);

VISTO il Verbale della Conferenza dei Capigruppo Consiliari estesa ai Consiglieri Provinciali in  data 
13.03.2025 convocata con nota prot. n. 6473 del 13.03.2025;



VISTO il Verbale della Conferenza dei Capigruppo Consiliari estesa ai Consiglieri Provinciali in  data 
18.03.2025 convocata  con nota prot. n. 7088 del 14.03.2025;

VISTO il Verbale della Conferenza dei Capigruppo in seduta congiunta con le Commissioni Consiliari 
in data 1 Aprile 2025 convocate rispettivamente con note prot. 7858 del 25.03.2025 e prot. 7870 del 
25.03.2025;

VISTO l’emendamento prot. n. 591 del 9.1.2025 con il relativo parere favorevole espresso dal Collegio 
dei Revisori dei Conti con Verbale n. 126 del 26.3.2025 acquisito al protocollo dell’Ente al n. 8168 del 
27.3.2025;

VISTO l’emendamento prot. n. 7688 del 24.03.2025 con il relativo parere favorevole espresso dal 
Collegio dei Revisori dei Conti con verbale n. 127 del 26.3.2025 acquisito al protocollo dell’Ente al n. 
8168 del 27.3.2025;

VISTA la nota prot. 8935 del 3.4.2025 con la quale è stato convocato questo Consiglio Provinciale 
chiamato ad approvare in prima lettura il Documento Unico di Programmazione (DUP) 2025-2027 di cui 
al punto n. 2) dell’Ordine del Giorno dei presenti lavori del Consiglio Provinciale;

ACQUISITO il parere favorevole di regolarità tecnica e quello di regolarità contabile espressi ai sensi 
dell’art. 49 del D.Lgs.vo 267/2000;

UDITA, su invito del Presidente, la Relazione resa in Consiglio dall’avv. Nicola Boccalone, Dirigente 
del Settore Amministrativo Finanziario, sull’argomento iscritto al punto 2) dell’Ordine del giorno 
“DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2025/2027. Adozione ex art. 1 comma 55 
legge 56/2014”;

UDITI gli interventi dei Consiglieri;

Il Presidente della Provincia Lombardi conclude la discussione e pone in votazione l’argomento iscritto 

al punto n. 2 dell’Ordine del giorno con oggetto: “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE 

(DUP) 2025/2027. Adozione ex art. 1 comma 55 legge 56/2014”, ponendo ai voti prima gli 

emendamenti.

Tutti gli interventi di cui al Dibattito testé indicato e le conclusioni del Presidente risultano da 
registrazione agli atti dell’Ufficio; 

CON VOTAZIONE RESA PER ALZATA DI MANO – in riferimento agli emendamenti - 

che dà il seguente esito:

 emendamento Mauriello – Agostinelli: votazione unanime

 emendamento Fuschini - Iachetta: n. 9 favorevoli e n. 1 astenuto (Iannace)

CON VOTAZIONE RESA PER ALZATA DI MANO – in riferimento al D.U.P. EMENDATO -  

che dà il seguente esito:

FAVOREVOLI: N. 8 

CONTRARI: N. 0



ASTENUTI: N. 2 (Iachetta, Fuschini)

ASSENTE: De Longis;  

Su n.  10 presenti (Presidente e n.  9 Consiglieri) e n. 10 votanti; 

DELIBERA

Per i motivi espressi in narrativa e che formano parte integrale e sostanziale 

del presente dispositivo:

1. DI APPROVARE gli emendamenti parzialmente modificati come in premessa illustrati:

a) note prot. n. 591 del 9.01.2025 e prot. n. 5610 del 27.02.2025, presentate dai Consiglieri 

Agostinelli e Mauriello, sul quale il Collegio dei Revisori dei Conti ha espresso parere 

favorevole con verbale n. 126 del 25.01.2025 con parziale modifica;

b) nota prot. n. 7688 del 24.03.2025, presentato dai Consiglieri Fuschini e Iachetta, sul quale il 

Collegio dei Revisori dei Conti ha espresso parere favorevole con verbale n. 127 del 25.01.2025 

con parziale modifica;

2. DI APPROVARE l’allegata proposta di deliberazione “DOCUMENTO UNICO DI 

PROGRAMMAZIONE (DUP) 2025/2027. Adozione ex art. 1 comma 55 legge 56/2014.”, che forma 

parte integrante e sostanziale del presente deliberato (Allegato A), così come modificata a seguito 

dell’accoglimeto parziale degli emendamenti presentati e risultante da registrazione agli atti 

dell’Ufficio. 

3. DI ADOTTARE ex art. 1 comma 55 e ai sensi dell’art. 170, comma 1, D. Lgs. n. 267/2000, il 

Documento Unico di Programmazione (DUP) per il periodo 2025-2027 che si allega al presente atto 

sotto la lettera “A” per formarne parte integrante e sostanziale, come modificato a seguito 

dell’accoglimento parziale degli emendamenti presentati;

4. DI RIMETTERE il presente atto, alla competenza dell’Assemblea dei Sindaci, per rendere il rituale 

parere, propedeutico alla definitiva approvazione del Documento Unico di Programmazione (DUP) 

per il periodo 2025/2027, come espressamente procedimentalizzato all’art. 1 comma 55, Legge 

56/2014.

IL CONSIGLIO PROVINCIALE

CON VOTAZIONE RESA PER ALZATA DI MANO – in riferimento al D.U.P. EMENDATO -  

che dà il seguente esito:

FAVOREVOLI: N. 8 

CONTRARI: N. 0

ASTENUTI: N. 2 (Iachetta, Fuschini)

ASSENTE: De Longis;  



Su n.  10 presenti (Presidente e n.  9 Consiglieri) e n. 10 votanti; 

DELIBERA

DI DICHIARARE la deliberazione ad adottarsi immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, 

comma 4, del D.Lgs. n. 267/2000.





COPIA Deliberazione del Consiglio Provinciale di Benevento n. 3 del 09/04/2025

Letto, confermato e sottoscritto

Il Presidente

f.to Nino Lombardi

______________________

Il SEGRETARIO GENERALE

f.to Dott.ssa Maria Antonietta Iacobellis

______________________

Si attesta che:
la presente deliberazione è stata dichiarata immediatamente eseguibile in data odierna ai 
sensi dell’art.134, comma 4, del D.Lgs.vo n.267 dell' 8/8/2000.

se ne dispone la pubblicazione all’Albo Pretorio online.

è divenuta esecutiva in data __________ decorsi 10 giorni dalla sua pubblicazione, ai sensi 
dell’art.134, comma 3, del D.Lgs.vo n.267 del 18.8.2000.

Il SEGRETARIO GENERALE
f.to Dott.ssa Maria Antonietta Iacobellis

______________________

 ==========================================================================================

Copia conforme all’originale agli Atti per uso amministrativo 09/04/2025

Il SEGRETARIO GENERALE
f.to Dott.ssa Maria Antonietta Iacobellis

______________________


